

Staatskanzlei
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung**«Chargé pour Vevey» - Kommen Sie mit in das Lavaux!**

Solothurn, 10. Juli 2019 – Am 1. August macht sich der Kanton Solothurn auf die Reise an die «Fête des Vignerons». Auf dem Wasserweg geht es in mehreren Etappen nach Vevey, wo sich der Kanton Solothurn am 3. August am grossen Weinfest als Gast präsentieren wird. Sie möchten mitfahren? Wir laden Sie ein!

«Chargé pour Vevey» - mit dem Slogan spielt der Kanton Solothurn mit einem Augenzwinkern auf die alte, in der Romandie nach wie vor gebräuchlichen Redewendung «Chargé pour Soleure» an. Diese geht zurück auf die Schiffsleute, welche früher den Wein von Le Landeron auf dem Wasserweg nach Solothurn brachten und sich während des Transportes daran gütlich taten, so dass sie am Ende etwas betrunken – oder eben «Chargé pour Soleure» waren.

Steigen Sie ein und stossen Sie mit uns an!

Mit der «Fête des Vignerons» kehrt der Kanton Solothurn 2019 den Weg des Weines und damit auch das Sprichwort um, mit «Chargé pour Vevey» bringen die Solothurner den Wein auf dem Wasserweg nach Vevey. Die Reise beginnt am 1. August in Solothurn: Regierungsrat Roland Heim wird nach einer kurzen Ansprache und einem Apéro für die Bevölkerung um 11h den Startschuss geben. Das Weinschiff, welches vom Pontonier Sportverein Solothurn sicher gesteuert wird, läuft auf der Reise mehrere Häfen wie beispielsweise Büren an der Aare oder Le Landeron an.

An den Etappenorten trifft sich die Solothurner Delegation mit Gemeindevertretern und spontan anwesender Bevölkerung zum Gespräch und einem «Verre d'amitié». Jede Etappe wird von bekannten Persönlichkeiten wie beispielsweise der Kanutin Melanie Mathys oder der Regierungsrätin Brigit Wyss begleitet. Und: immer sollen auch Solothurnerinnen und Solothurner mit an Bord sein. Radio32 und die Solothurner Zeitung verlosen die vom Kanton zur Verfügung gestellten Plätze. Zu gewinnen gibt es zudem 3x2 Tickets für das grosse Festspiel in Vevey am 3. August, inklusive Fahrt im Extrazug.

Kulinarik und Kultur

Am 3. August um 11h läuft das Solothurner Schiff mit geladenen Gästen, darunter Kantonsratspräsidentin Verena Meyer, in Vevey ein. Gleichzeitig kommt die rund 200köpfige Solothurner Delegation, die mit dem Extrazug anreist, im Festgelände an. Der Gesamregierungsrat wird begleitet von der Stadtmusik Solothurn, einer Delegation von Solothurner Winzern sowie der Bruderschaft Sanctae Margarithae.

Auf der Bühne „Scène du Rivage“ im Herzen der Fête präsentiert sich während des ganzen Tages das vielfältige Solothurner Kulturschaffen. Neben unterschiedlichen Genres von Handharmonika bis Rap sind dabei auch die unterschiedlichen Regionen des Kantons vertreten.

Mit dem Imagefilm «Soleure – c'est bien plus que 90 secondes» zeigt sich der Kanton in der Arena vor 20'000 Zuschauerinnen und Zuschauern mit einem bunten und temporeichen Bilderbogen, der Land und Leute in allen Facetten präsentiert. Der Imagefilm ist eine Art Video-Tagebuch, das aus 90 Einzelaufnahmen besteht, die auch von der Solothurner Bevölkerung zur Verfügung gestellt worden sind.

Auf dem Festgelände wird der Kanton Solothurn kulinarisch mit typischen Solothurner Produkten präsent sein, mit Solothurner Wein, Wurst, Käse und Torte.

Weitere Informationen

<https://www.so.ch/staatskanzlei/anlaesse/fete-des-vignerons-2019/>

Prolog Fête des Vignerons

Datum	Start	Abfahrt	Ziel	Ankunft	Etappe
Donnerstag, 1. August 2019	Solothurn	11.00 Uhr	Altreu	12.00 Uhr	1
	Altreu	13.00 Uhr	Büren a.A.	15.00 Uhr	2
	Büren a.A.	16.00 Uhr	Erlach	20.00 Uhr	3
Freitag, 2. August 2019	Erlach	10.00 Uhr	Le Landeron	11.00 Uhr	4
	Auvernier	17.00 Uhr	St-Aubin	19.00 Uhr	5
Samstag, 3. August 2019	Lutry	09.00 Uhr	Vevey	11.00 Uhr	6

Kulturprogramm Fête des Vignerons

11.00 - 14.00 Uhr

- Handharmonika-Orchester Solothurn; Akkordeonorchester www.hosolothurn.ch
- YACUN; Weltmusik
- SUPERSIECH; Mundart Folk Mucke www.supersiech.ch
- Denise Donatsch; Mundart / Singer-Songwriter www.denisedonatsch.ch
- REDEEM; Alternativ Rock www.redeem.ch

17.00 – 20.00 Uhr

- 17.00 Uhr Claudia Stephani & das 4 Uhr-Orchester; Wüsten-Folk/Prärie-Pop www.claudiasstephani.ch
- 17.30 Start „SO-Show“
 - mit Strohmänn-Kauz als Talk-Moderatoren und The Next Movement als Showband. Strohmänn-Kauz ; Kabarett www.strohmänn-kauz.ch
The Next Movement; Groove-Pop www.thenextmovement.ch
 - Kurzauftritte „SO-Show“ von
 - Christoph Greuter; Gitarrenfolk www.christophgreuter.ch
 - Echodrums; Interactive Drum www.gregorlisser.ch
 - Collie Herb; Urban / Reggae / Rap www.collieherb.ch
 - Cie. Nerimee – The Act of Letting Go; Zeitgenössischer Tanz www.salomeschaerli.ch
 - Fe-m@il; Kleinkunst www.fe-mail-musik.ch
 - Pato; Hip Hop / Mundart-Rap www.pato-music.ch
- Loonote Club ; Mundart-Rap / Soul www.loopsided.ch/loonote-club

Programm des Gasttages Kanton Solothurn

Die Fête des Vignerons ist ein weltweit einzigartiges Fest, das einmal pro Generation in Vevey, im Herzen der Weinberge des Lavaux, stattfindet. Dieses traditionsreiche Grossereignis, dessen Wurzeln bis ins 17. Jahrhundert zurückdatieren, findet dieses Jahr vom 18. Juli bis 11. August statt. Am 3. August wird der Kanton Solothurn im Rahmen eines Kantonaltages im Fokus stehen.

Der Kanton Solothurn wird sich mit einem dreitägigen Prolog, einem kleinen Défilé, verschiedenen Bühnendarbietungen, einem Promotionsstand mit Solothurner Produkten und der Domaine de Soleure unter dem Motto "Chargé pour Vevey" am Fête des Vignerons präsentieren.

09.59 Uhr	Ankunft der Solothurner Delegation in Vevey
10.15 Uhr	Défilé vom Bahnhof zur Seepromenade mit dem Regierungsrat, der Stadtmusik Solothurn, der Bruderschaft St. Margarithae und Solothurner Winzern
11.00 Uhr	Ankunft des Weinschiffes und Empfang durch den Regierungsrat mit der Stadtmusik Solothurn
11.15 Uhr	Grusswort des Landammanns an die Gäste und die Confrérie und Dank durch la Confrère Janine Huber
ab 11.00 Uhr	Darbietungen von Solothurner Künstlern auf der Bühne Rivage du Jardin
15.00 Uhr	Start des Umzugs der Confrérie des Vignerons mit ca. 4'000 Teilnehmenden (ohne Solothurner Beteiligung)
21.00 Uhr	Show in der Arena (ohne Solothurner Beteiligung)
23.30 Uhr	Ende der Show und des Tages

Der Promotionsstand mit regionalen Produkten befindet sich am Quai Perdonnait. Die Domaine de Soleure wird ihre Weine auf der Plattform von Swiss Wine zur Degustation anbieten.